# and include the first of the state of the st

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

And Concertidate on the

Mahón, martes 18 de Junio 1901.

N.º 5.992

thatinido'i all ob rotellagmore

Togettart sevients actin you suitain

- AT COSECCION POLITICA C

racination begins the arriver

. aM areily Chain Chellan Ma.

house of die 23 det actual tendra in .

antheological inicito addictioned man ran-

leade Mahon & Cindadelala que, se-

### Petición de principio

Routele partition

Según el rumor más extendido por Europa y aun por América, Dios creó el mundo de la nada. Hacer fué. Pero todavía habría sido, sino más inconcebible á lo menos más portentoso, el que el Hacedor Supremo, por una determinación de su voluntad soberana, se hubiese engendrado á sí mismo. Esto. que no acaece en el orden de la realidad, ni se comprende en el de la razón, ni se suena en el del milagro, sucede sin embargo con la mayor llaneza en la esfera de la legitimidad. Veamos como.

Chico con grande acuden al templo augusto de las aleves los engendros de Moret, portadores de «sus» actas, por decirlo así. Está bien. Allí forman algo como una junta, concilio, cónclave, club ó como quiera llamársele. Perfectamente. ¿Quiénes son, oficialmente hablando, aquellos caballeros? Nadie. ¿Qué son esas actas que llevan en la mano? Papeles mojados. Mientras el Congreso no se halle constituído, no hay diputados. Mientras no haya diputados no hay manera de examinar, discutir, aprobar ó rechazar legitimamente las actas. O de otro modo, así como la célula engendra la célula, así el diputado engendra al diputado. ¿No existe diputado original, diputado preexistente, diputado matriz? Pues no puede existir diputado secundario, segmentado, desprendido, engendrado, concebido y dado á luz con felicidad.

¿Cómo se salva este círculo vicioso? Muy sencillo. El Congreso se preconstituye. Nombra su Comisión de actas. Clasificanse éstas, se dictaminan, se debaten, se aprueban. Es decir que el Congreso se engendra á sí mismo, que aquellas que no tienen legitimidad la trasmiten, que gentes sin título se dan unos á otros el título que á todos les falta, que la investidura

representativa nace en ellos por generación expontánea ó por obra del Espíritu Santo.

principal inequirecent the sociation

Una vez constituído el Congreso por este procedimiento sobrenatural y milagroso, la mayoría, -es cosa convenida,—nombra presidente al consabido prócer. La Comisión de actas sigue remitiendo las graves, gravísimas, extraordinarias, inauditas, sucias, hediondas, asquerosas. Y entonces de esa mayoría así formada pende el que prevalezcan ó no los chanchullos, ardides, falsedades. intrigas, violencias, patrañas y caciquerías empleados por el Gobierno y sus agentes para suplantar el voto de los ciudadanos. Ingrata fuera la tal mayoría, hija, aunque bastarda, al cabo natural del ejecutivo, si se rebelase contra papá, negándose á poner el «ínri» á la voluntad nacional. De donde bien pudiera resultar que, dependiendo del Gobierno, como de hecho depende en la mayor parte de los casos, la suciedad de las actas, á poco que los depositarios de la regia confianza tuvieren empeño en ello, la Cámara «preformada», por sobrinos y demás parientes del ejecutivo, que llevan sus papeles limpios como lavados con jabón del Congo, cerrase en la nariz de los aspirantes á oposicionistas, las puertas del augusto templo. Esta sumisión de la representación de las mino rías al fallo inapelable de sus naturales enemigos, en el último trance del doloroso «via crucis» de la voluntad nacional que constituye lo que se denomina técnicamente unas elecciones generales.

¿No podría modificarse la ley en este punto para evitar, de un lado que el derecho de las minorías quede á merced y arbitrio de la mayoría, y de otro que la constitución de la Cámara infrinja las prescripciones archisacrosantas del sano sentido común? Bastaría para ello una sencilla reforma. Confíe la ley el exámen y aprobación de las actas á un cuerpo del Estado, preexistente legalmente constituído, y en cuanto fuere potituído, y en cuanto fuere po-

sible, extraño á los intereses de partido, sobre todo á la presión oficial. La Junta Central del Censo, el Tribunal Supremo, pueden llenar esta misión. El primero de dichos organismos parece el más indicado al efecto por la indole de sus funciones. Si su constitución actual hace que de él hoy se desconfie, invistase al Supremo Tribunal de justicia de una atribución que consiste puramente en velar por el cumplimiento de la ley y en dirimir, cuando surje controversia, un verdadero litigio. Todo menos perpetuar el doble absurdo de que quien no tiene legitimidad la otorgue y de que la representación de los menos dependa del capricho de los más.

Atribúyese ahora al Gobierno el propósito de elegir una Comisión de Actas de grande altura, como que de ella han de formar parte los gigantones de la política con exclusión de los enanos. A raíz de unas elécciones perpetradas por el acreditado sistema del encasillado, no se alcanza cual pueda ser la finalidad de tal medida, á menos que no sea la de compartir con los prohombres de las minorías la responsabilidad del último infundio. Como garantía de severidad y rectitud, la reforma aquí propuesta supera infinitivamente à esa Comisión de notables, siquiera fuese la tal Comisión más alta que la torre Eiffel.

ALFREDO CALDERÓN. (La Publicidad.)

SECCION DE NOTICIAS

### Leopoldo Alas (Clarín)

En «La Publicidad» del viernes último leemos con sentimiento lo que sigue:

Ha fallecido en Oviedo nuestro estimado amigo y distinguido colaborader D. Leopoldo Alas, conocido por «Carin», en el mundo literario.

Ha muerto joven; contaba apenas 46 años; habiendo realizado una labor meritísima, de las más útiles y trascendentales para la vida social de un pueblo culto y trabajador.

La inmonsa mayoria de los que han leido à Leopoldo Alas, lo recuerdan principalmente, por su estilo agresivo, mordaz, atrevido, caracte-

rística de sus «Paliques» y de sus «Revistas minimas».

Y este estilo, su modo de decir y de criticar, era mérito muy secundario, para dirtinguido entre los varios, muy superiores, que tenía Leopoldo Alas.

Con su modo de decir las cosas, con sus atrevimientos, con sus toques de «Clariu», se propuso Alas, y tuvo la fortuna de conseguirlo, romper, destruir, la serie de convenc onalismos inventados y sostenidos por los medianos y los discretos, por todos esos laborantes del arte y de las letras, en cuyas frentes no arden las lenguas de fuego del genio y de la inspiración original.

Leopoldo Alas entraba á saco en el campo de la producción literaria, pisoteando lo malo, levantando pedestales á la creación legítima del talento. Los pretenciosos y los pedantes, los aduladores y los golfos literarios se desataban en improperios, en inventivas crueles contra el crítico seventivas crueles contra el crítico seveno, sabio, concienzado, incapaz de mentir, ni de rendir su independiente criterio, ante exigencia alguna que pudiera parecer asomo de debilidad ó de transigencia con las llamadas conveniencias del vulgar trato social.

Leopoldo Alas, más que un critico muy notable, ha sido un gran educador. Desde su cátedra de Oviedo, en la primera de las Universidades es. pañolas, aplicó el método pedagógico, en la acepción más científica y más moderna de la pedagogía, á la difusión de los principios del derecho; y en su sacerdocio de artista y de literato persistió en el propio método, derramando un sinnúmero de articulos, de varia forma y trascendencia, el caudal inagotable de su: conocimientos, perfectamente discernidos por un entendimiento claro, podereso y digno de admiración.

Destrula, atacaba, hería sin piedad, Leopoldo Alas, en sus críticas, y al propio tiempo enseñaba, persuadía, poniendo discretamente á cada una de las heridas que sangraban, la razón incontrastable de su severa sinceridad.

Era Leopoldo Alas uno de los espa
ñoles más cultos, más estudiosos,
más emodernos de España, Poseia
varios idiomas, estudiaba con método
científico y con criterio personal,
cuanto en Europa se escribía y publicaba en la esfera de derecho, de la
sociología y del arte.

Su nombre es conocido en todo el mundo civilizado, que le había otorgado la representación del intelectualismo español, que ostentaba sin
vanidad ni soberbia alguna.

Desde muchos años venía siendo Alas colaborador de «La Publicidad», más que esto, cariñoso compañero. con quien comunicábamos amenudo en cambio intimo de afectos é idea-les.

Ha muerto, sin poder cumplir uno de sus deseos acariciado hace muchos años; visitar Barcelona, conocer y

Account to more entered to second

tratar la juventad estudiosa de esta ciudad; estudiar las tendencias de esta tierra catalana; departir con los compañeros de «La Publicidad» y cambiar con elles efusivos transportes del alma, afectos espirituales engendrados por la relación literaria, que habria reforzado y consolidado el trato personal.

Descanse en paz nuestro estimado amigo. Al cerrarse su tumba, surgirá magestuosa la justicia, para perpetuar la memoria del critico genial, schosacini sol à onsulxo eldis en tributo de admiración y de respe to universales.

de celticer, era mérité inug secontits

tio, para direngendo entre les wars.

Don Francisco Pi pide rotundamente la supresión del presupuesto del clero. desiruir, la serie de conveni

He aqui sus palabras prouuociadas en un banquete de Reus!

«Se necesita miles de millenes pa. ra hacer las reformas que el país reclama y nosotros judicamos desde luego como se las puede realizar sin que se agrave la carga de los codtribuyentes. Proponemos la supresión de gastos inútiles: la de las obligaciones eclesiásticas, la de gran parte de los haberes pasivos y la de la lista ci vil hoy tan onerosa. Con el importe de las obligaciones eclesiásticas, y con el de los haberes pasivos que se suprimiera, nosotros proponemos que se constituya; un fondo que sirva de base à una serie de empréstitos que permitan desde luego la difusión de by después decuna serie de aplazala enseñanza y la multiplicación de las obras públicas. Lo que hoy se pa ga por gastos de culto y clero y por los haberes pasivos que liegan ya a 75 millones de pesetas, cabria cubrir los intereses g amortización de los 

Se teme á la supresión de las obligaciones eclesiásticas cuando ya se ha efectuado en toda la América del norte, aun en el Canadá, que sigue bajo la soberania de Inglaterra, Se la ha efectuado en Méjico, en Guatemala, en el Brasil, y aunque no comple temente en el Japón y en China. El clero ne podrá quejarse de la reforma paesto que cobra de sus fieles los ser vicios que le presta: el bautizo, el ma trimonic, el entierro, las misas de di funtos, los aniversarios y aun las fun ciones que celebra para el Estado.

Los bienes que le quitamos se los hemos resarcido con usora pagándo les los millones que les pagamos, sobre todo despuce del Concordato. Y esos bienes no los arrebatamos al cle ro actual, sino à una generación de eacerdotes que ya casi ha desapareci do. ¿Qué ha de quedur ya de los que lo eran el año 1836, hace cerca de 70 cuanto en Europa se escribirs saona

### La prensa madrileña

ablicabeseles reference be adaptid

El discurso del Sr. Sagasta ha consistido, para «Le Correspondencia» en 15 minutos de palabras innecesarias, sin que resultara en cellas nin guna afirmación concreta, sin que dieran programa alguno; acaso presentando alguna solución, pero no propia, sino agena: Datos delap uco

«La Epoca» encuentra pocas novedades en el Mensaje de la Corona y censura el silencio que se guarda en este documento sobre la importante cuestión del Exterior estampiliado.

Compara el Mensaje con el discurso

que ba dirigido el Sr. Sagasta á la mayoria, para hacer resultar que no se ha hecho decir nada al jefe del Estado acerca de la cuestión social, del regionalismo ni del futuro empréstito.

Opine «El Correo» que no se puede resolver si el Gobierno crece de programa, no más que por el texto del Mensaje.

Observa que si fuera posible Lealizar lo prometido, la misión de las quevas Cortes sería fecunda y prove-

«El Español», ve en el Mensaje, un indice de los pensamientos del Gobierno; bastando apenas veinte años para realizar tales propositos. cuando en realidad la obra regeneradora defencings a unus Cortes cuya evida ha de ser efimera an someinsero

El Correo Español» cree que na die Ilamaba al Sr. Sagasta para meterse en las houdaras de la cuestión social y del regionalismo; cuestiones de que trata détestablemente.

al Supremo Tribubal de 10s

Leemos de «La Publicidad»:

#### Honra vindicada

Recordarán nuestros lectores, que hace dos años publicó algún diario de esta ciudad un remitido, Violenta diatriba contra D. José Lletget Sarda, entonces diputado a Cortes por La Bisbal, en el cual D. Gerardo Ro des decla, con su firma, que el señor Lietget habia sido condenado por estafa, en Paris, por el tribunal del Sena.

El Sr. Llerget se querello de injuria y calumnia contra cel Sr. Rodés, meieutos sostenidos por el Sr. Redes, finalmente, anteayer se vio la quereella ante la Sala segunda de esta Audiencia, presidida por el ilustrado magistrado Sr. Blasco, cuya Sala ha dictado sentencia, condenando a don Gerardo Rodera la pena de 3 años, 6 meses y 21 días de destierro á 25 kilometros de Barcelona, multa de 1.500 pesetas y costas producidas

No publicamos la sentencia original, porque no estamos autorizados para ello, ni tenemos copia exacta de la misma; ho esencial del fallor es rel quefindicamos, y ha resultado lan crudo para el Sr. Rodés, por no haber probado ese señor ninguna de las afirmaciones de su procaz remitido.

Cuando la sentencia sea firme, habran de publicarla varios diarios de esta ciudad, y ella será la más com pleta viudicación de los ultrajes dirigidos al Sr. Lietget Sardá por sa ofuscado calumniador,

Y con verdadera satisfacción publicamos el resultado de esta querella, porque bien merecida la tiene nuestro antiguo amigo D. José Liet. get Serdá, ex diputado á Cortes por La Bisbal, à quien de veras felicita mos, así como a su entendido y elocuente abogado de este Colegio, don Bartelomé Bosch, que con tanto acierto é inteligencia ha dirigido la querella interpuesta por el Sr. Let get Sardá in aniteis v ogima obami.

## HANDHIA Merario. Ha WA OHA Was apens

CONTRACTOR CONTRACTOR

selim sem solob emidi nim ne A las 10 del día de hoy ha sido conducido á la ultima morada el cadáver del que en vida fué nuestro consejero y queridisimo amigo, D. Miguel Alehar, abogado, notario 5 viceconsul de la República Argentina, que, como dijimos ayer, había abandonado este mundo de lágrimas y sinsabores, tras corta pero cruenta enfermedud.

El pueblo de Mahón que había recibido del finado durante los ocho años de permanencia en esta ciudad, pruebas inequivocas de su laboriosidad y honradez, ha querido hacer una verdadera demostración de simpatia, acudiendo presuroso à rendir el último tributo de respeto, cariño y admiración, al que supo, con su bondadoso corazón, su fino trato y sus nobles, sentimientos, conquistarse el aprecio de todo este vecindario.

Puesta en marcha la comitiva, sostenian las cintas que pendian del fé rie cro D. Juan J. Rodriguez, como presidente del Comité Republicaco; D. Pedro Pons Vidal, en representación del Colegio de Abogados; don Francisco Mercadal Pons en representación del Colegio de Notarios; D. Juan F. Taltavull, en la del Cuer po Consular; D. Juan Pou Magraner, en la del cuerpo de Artilleria y don Juan Tremol Faner en la del Juzgado.

Deiras dei féretro que ostentaba varias coronas de artístico gusto, seguia numeroso séquito, entre el cual hemos podido distinguir al diputado por Menorca, D. Rafael Prieto y Caules; al Sr. Delegado del Gobierno; al Sr. Juez de 1.ª Instancia; á los Decanos de los Colegios de Abogados y de Notarios; al Coronel del Regimien. to de Baleares n.º 2; al Teniente Coronel del Batallon de Artilleria; al Registrador de la Propiedad, á personas de todas las clases sociales, representación del elemento civil y militar y gran número de individuos de los pueblos de Alayor, Villa Carlos y S. Luis, puntos en donde gozaba el finado grandes simpatias por los inmensos servicios que había prestado en ellos à la clase projetaria, de la cual era acérrimo defensor.

Todos los que formaban el suntuo. so acompañamiento han seguido al cadaver hasta el mismo cementerio, Barcelona, visito uno de estos días daudo con ello una prueba más de la deferencia que entre nosotros ba merecido siempre en vida el infortunado HAlehar vijuosia ish asinsitsu

lievan sus peles limpio como lavados con labón de

Tan rudo ha sido el golpe; tal conmoción ha causado entre dosotros la prematura muerte del amigo Aleñar que, aun hoy, nos es imposible convencernos de la triste realidad.

Joven, robusto, jovial, franco, sin. cere, se presenta ante nuestros ojos dispuesto siempre à ser útil à sus semejantes. Bondadoso, despreocupado y caritativo vemosle todavia sacrificandose por el necesitado. Secando lágrimas, consolando al desvalido y acousejando siempre el a nor a la libertad y à la democracia se nos presenta à todas horas delante. Y no podemos, por más que la fuerza de la razón nos impele á ello, creer que ha. desaparecido de entre nosotros, por que presentimos el inmenso vacio que en derredor questro va a dejar, y comprendemos cual será la falta que han de hacernos sus siempre sabios y desinteresados cousejos.

No es posible empero ir contra el destino; se ha roto el hilo de tu existencia cuando más faita hacias á tu esposa, à tus hijos, à tus amigos y no tenemos más remedio que resig-Haroest leb ogrand nu 6 261

Resignarnos y llorar y guardar eternamente en unestros corazones un carinoso recuerdo de tu existencia. ¡He aqui nuestra mision! ¿La cumpliremos? No hay que dudarlo.

Por acuerdo del Centro Ciclista Ma. bonés el día 23 del actual tendrá lugar una escursión oficial velocipédica desde Mahón á Ciudadela la que, segun nuestras noticias, promete estar muy concurrida, pues son varios los socios de dicho Centro que han manitestado sus propósitos de tomar parte en la escursión.

De desear seria que el tiempo favoreciera á los espedicionarios.

( was

PRÁCTICAS TORPEDISTAS.—A las 18 de ayer se soltaron algunos torpedos desde la estación situada en las inmediaciones del Lazareto, en dirección á Calapadera en mitad del puerton 2010 , somo A Tou mundo de com Hacer fué.

Leemos en «La Ultima Hora» del jueves próximo pasado, que en el tren correo llegó el mismo día à Palma procedente de Barcelona, el antiguo gerente de la compania de vapores «La Mahonesa» don Juan Taltavull y Garcia, con objeto de pasar unos dias en aquella capital, en casa de su cariñoso amigo don Pedro M. Granada. sa in babilssi al

En estado miserable, como la mayoria de los del oficio, falleció el dia 7 de los corrientes en un hospital de Madrid, el antiguo periodista don Jesus Lozano. E. P. D. DEDIMINI nabhor abhreisons

us or in Assertation is no

Restablecido de la herida que sufrió Mr. Max Regis en el lance habi. do con Mr. Laberdesque, ha tenido otro encuentro batiendose en desafio con Mr. Gérault Richard, quedando nuevamente herido à la segunda reprise Mr, Max Regis en la muñeca derechansii sasiup omog o

Perfects in Cours of the 1991 and 1991 El consul general de Alemania en pasados al alcalde de aquella capital, señor Amat, celebrando con él una detenida conferencia. Parece que el objeto de la misma era para tratar del espacio destinado à cementerio protestante, en el general de dicha ciudad, que resulta ser muy defiexaminar, disculir, appropri

orechazar Commananiente En la elección de Diputados provinciales que tuvo lugar el domingo último en Ibiza resultó, victoriosa la caudidatura liberal que se componia de D. Narciso Sans, D. José Riquer y D. Candido Llempart. Obsilique

preexister over printed and El vapor correo «Menorquin» ha salido hoy a la hora de itinerario para Palma con la correspondencia, pausaje vyargadaunos jobas bnapis

En el cirado buque han marchado dos mozos del actual reemplazo del cupo de esta ciudad llamados por la Comision mixta de Reclutamiento, ame la cual deben justificar la excención alegada.noisimo) de ald

Para ei consumo de aquelia plaza ha embarcado tambien un regular número de cabezas vacunas y lanarest ben decir que et Longer

so se engendra a si mism Con ei fin de adoptar para el ejercito el vestuario de rayadillo y tela azul, llamado algodón Franciscano, el Ministro de la Guerra invita por conducto del Capitan General de este Distrito à los fabricantes para que remitan muestras y precios al Ministerio de su cargo.

- wa

«El Boletin Oficial» de la provincia correspondiente al dia de ayer publica una circular del Gobierno civil de la provincia, en la que para dar cumplimiento a una reciente Real orden referente à Estadística general de los municipios, advierte á los senores Alcaldes que se hace necesario que procedan sin dilación alguna, à convocar al Ayuntamiento de su presidencia para que nombre una comisión especial de su seno, que dictamine sobre cada uno de los extremos à que se refiere dicha Real orden y emita inmediatamente dic tamen que será sometido á la deliberación del Ayuntamiento en sesión extraordinaria, convocada para el dia siguiente à aquel en que la Comisión haya presentado su informe, cuyo acuerdo será comunicado á este Gobierno.

Para cumplir este servicio se les señala el improrrogable plazo de 4 días, en la inteligencia que de no verificarlo, se les exigirá la más severa y estrecha responsabilidad.

- STED 60 NOSTSO CEPE COSTS

pesca á vapor en estas Islas, se propone reclutar entre los pescadores del país las tripulaciones de dichos vapores. A este objeto cesaron en sus funciones los tripulantes que las condujeron á Palma quedando unicamente los maquinistas y personal á esta dependencia afecto.

Dos de los patrones son ya mallorquines.

cea)

De Real orden se ha dispuesto que para cancelar en los Registros de la propiedad las inscripciones de ventas de fincas hechas por el Estado, de los compradores que hayan sido declarados en quiebra por no pagar los plazos fijados al efecto ó por otras razo nes legales, cuando las declaraciones de nulidad se hayan acordado por · las oficinas provinciales de Hacienda y hayan quedado firmes por no haberse interpuesto contra dichas resoeluciones el recurso correspondiente, sean bastante las certificaciones espedidas por las espresadas oficinas provinciales, siempre que en ellas se hagan constar aquellas circunstancias y reunan los requisitos legales que las mismas deben contener.

Uno de los últimos números de la «Gaceta» publica una Real orden sobre la fabricación de gas acetileno cuya parte dispositiva dice así:

Que se añada á la tarifa 3.ª del reglamento un epigrafe que será el 159
bis, redactado asi: «Instalaciones de
alumbrado por gas acetileno»: Pagarán por cada 100 litros de producción
media diaria, deducida de la total
enual correspondiente, 2:50.

Ciones están en fábricas ó talleres para uso exclusivo de los mismos y no Vendan gas á otros establecimientos ni á los particulares, tributarán con el 50 por 100 de la cuota.

Nota 2.ª Las lámparas portátiles, así como las instalaciones en casas particuleres hechas sólo para el uso doméstico, están exentas de tributación sin que en ningún caso puedan vender gas.»

Publicamos a contin

Que haya terminado el plazo de poderse suscribir á la próxima expedición que han de llevar a cabo los Coros de Clavé á Valladolid y Santan der, la cual se ajustará à las condiciones siguientes:

1.º Podrán formar parte en esta expedición todas las sociedades de esta Asociación con sus respectivos coristas y protectores que estén al corriente de sus respectivas cuotas.

2.º Esta expedición durará 7 días.
 3.º Cada corista pagará de su peculio particular 50 pesetas que cos-

tará la expedición.

4. La sociedad que desee inscribirse presentará una lista firmada por el Presidente por orden de voces T. B. y B. de sus socios coristas y protectores, abonando 5 pesetas por individuo.

5. De los ingresos de festivales y serenatas que se obtengan, después de pagar la concentración y gastos se repartirá entre los coristas.

6. Los socios coristas vendrán obligados á concurrir á los ensayos, festivales y serenatas bajo pena de no asistir, de perder el reintegro.

7.\* Los socios protectores no tendrán ninguna obción à reintegro.

8. A fin de ayudar en todo lo posible, formarán parte de la Junta un Delegado de cada sociedad.

9. El plazo para la inscripción finó ayer 17 de Junio.

Los Jueces municipales nombrados para el bienio de 1901 á 1903 son: Mahón.—D. Antonio Vídal Villalonga.

Ciudadela.—D. Rafael Vives Bonet.
Alayor.—D. Juan Hernández Pablo.
Mercadal.—D. José Carretero Vila.
Ferrerías.—D. Juan Goñalons Pons.
Villa-Cárlos.—D. Pedro Prats Pons.

000000

Se ha anunciado una nueva convocatoria para proveer la plaza de intérprete de tercera clase vacante en la interpretación de lenguas del ministerio de Estado, dotada con el sueldo anual de 4.000 pesetas.

Los aspirantes à dicha plaza deberan presentar sus solicitudes en dicho ministerio antes del dia 3 de Julio próximo, debiendo acompañar á las mismas los documeatos que acrediten ser españoles y mayores de edad, con certificado de buena conducta además expedido por la dirección General de Establecimientos penales, y que han sido aprobados en las asignaturas que constituyen la segunda enseñanza oficial, bien en España, bien en el extraojero, debiendo probar en el examen á que se les someterá, que tienen perfecto conocimiento del latin y suficiente del griego, y que poseen el Francés y el Inglés. Se considerará como mérito muy especial el conocimiento de la Paleografía aplicada á la lectura y transcripción de manuscritos latines y lemosinos antiguos.

Dicen de la Habana que la Convención ha votado definitivamente la resolución de aceptar la enmienda Platt impuesta por el Gobierno de los Estados Unidos, pero con las modificaciones anunciadas.

Como el Gabinete de Washington quiere que se acepte la reglamentación de sus relaciones con Cuba integrante, y rechaza de antemano, cualquier modificación, el conflicto está
planteado, esperándose medidas coercitivas del gobierno interventor.

Una comisión de alumnos de Medicina de Madrid visitó al ministro de Instrucción Pública con el objeto de saber si, aun teniendo notas de suspenso en su carrera, los sobresaliente obtenidos en este curso les dan derechos à matricula de honor en asignaturas del próximo; el conde de Romanones contestó afirmativamente à la comisión, puesto que en su último real decreto no se hace salve dad alguna en contrario.

Comunican de Barcelona que los contribuyentes se hallan animadísimos por el anuncio de que el gobiero no se propone arrendar las contribuciones.

El Fomento del Trabajo Nacional iniciará una protesta elevando al Gobierno una memoria enérgica y terminante.

ت الما الما الما

Dice «La Publicidad»:

«El discurso de la corona no ha satisfecho à nadie, ni à los mismos ministeriales.

Es un discurso de pura fantasía, en el que ni siquiera se trata de soslayo la cuestión social y la del regionalismo, que son las que más nos interesan en la actualidad.

Se ha ido nada más que à cubrir el expediente y á salir del paso.

Moret y Sagasta, que son profesores en esta clase de chapucerías, pueden decir que han salido ya de este compromiso.

Y seguirà gobernando «fusionistamente», es decir, limando para adentro.

Que es lo que trataba de demostrar.»

( Tes 18-)

Nuestro estimado amigo D. Rafael Prieto y Caules, visitará la noche del jueves próximo el casino «Centro Republicano» del vecino pueblo de Villa

El vierces hará lo propio al casino «Unión Republicana» de esta ciudad.

Carlos.

En ambas reuniones dará cuenta de sus gestiones llevadas á cabo en la última legislatura.

#### SECCION OFICIAL

#### EDICTO

#### Don Juan Ginart Hernández,

Recaudador ejecutivo de Menorca. Hago saber: Que por la Tesorería de Hacienda se ha dictado con fecha 17 de Junio la siguiente providencia:

«Mediante no haber hecho efecti vas sus cuotas los contribuyentes incluidos en la anterior relación, por el concepto de las contribuciones te rritorial é industrial correspondiente al segundo trimestre de este año, durante los períodos voluntarios de cobranza que al efecto se les señalaron. cumpliendo lo preceptuado en el artículo 50 de la Instrucción de 26 de Abril de 1900, declaro á dichos contribuyentes incursos en el recargo del primer grado de apremio, que consiste en un 5 por 100 sobre el tota! importe de sus respectivos débitos; en la inteligencia de que, si en plazo de tres días no satisfacen el principal y recargos referidos, les parara el perjuicio a que hubiere lugar é incurriran los morosos en el segundo grado de apremio con nuevo recargo del 10 por 100 sobre dicho importe y la ejecución contra sus bienes.»

Y en cumplimiento de lo que dispone el art. 52 de la citada Instrucción, se publica el presente edicto,
por el que anuncio á los contribuyentes el derecho que tienen de solventar sus descubiertos con el recargo del primer grado de apremio,
á cuyo efecto permaneceré en esta
localidad y sitio de costumbre durante los días 21 al 23 del corriente
de 9 á las 13. Mahón 18 Junio 1901.—
El Recaudador.—P. O., Benito Aguiló,

## Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 18, 0'45.

El Consejo del Banco se ha ocupado de la cnestión de elevación de intereses, préstamos y descuentos, acordando mantener el tipo actual.

El Sr. Barroso ha conferenciado con los Sres. Sugasta y Moret acerca de la manifestación de jubileo de ayer indicándoles que cree preciso poner en vigor la circular del Sr. Silvela relativa á manifestaciones públicas.

El Sr. Gamazo cree que el acto de los católicos era perfectamente lícito y que el gobierno no podía impedirlo; en cambio debía de guardarse muy bien de autorizar las manifes taciones anticlericales.

Madrid 18 10'40.

El gobernador de esta capital ha denegado el permiso para celebrar las manifestaciones que proyectaban para el domingo los librepensadores y para el día de S. Pedro los clericales.

En Río Janeiro el pueblo incendió varios tranvias à causa del aumento del precio de transportes acordado por la empresa explotadora.

#### Cotización Oficial

	Madrid 17 Junio à 1	as 16.
1)		11'75
		8.70
	Amortizable 4 p%.	00.00
		2'65
P)		5'80
1		0.00
	하스 보급하다 보고 있는 그리고 있는 것이 되는 것이 없는 사람들이 얼마나 되었다. 안에 가게 되었다면 하다.	5°C0
STATE OF	- 17 - 18 12 - 17 10 14 41 1. (전도 교회, 교회 : 18 12 18 18 18 18 18 18 18 18 18 18 18 18 18	2.50
Serging.	París á la vista 39'10 à 3	
	Lóndres id 3506 4 2	

#### Comandancia de Marina

Semáforo de Bajoli 18 Junio, 8 Berómetro 759'8 Viento S. O. flojito. Mar llana. Cielo chubascoso. Horizontes tormentosos.

#### Telegramas de «La Marítima»

Barcelona 17, 9'30. Fondeado «Isla de Menorca» las seis sin novedad.—Ginart.

#### Coche de Ferrerías para Mahón

Saldrá desde el 25 del actual, el martes y sábado de cada semana á las 5 y cuarto de la mañana, regresando á Ferrerías á las 3 de la tarde de el mismo día. Precios de ida y vuelta dos pesetas. De Mahón à Mercadal ida y vuelta 1.50. De Mahón á Alayor ida y vuelta 1.50. De Mahón á Alayor ida y vuelta 1.00. Viajes extraordinarios á precios convencionales. Posada en Ferrerías casa Luis Fiorit y en Mahón calle Prieto y Caules n.º 58 casa Tort.—Luis Florit.

## Para vender

Lo está la casa calle S. José 37 y 39. Razón en la misma.

### LA VISTA COMO À VEINTE AÑOS

MR. LASSALLE, ÓPTICO acaba de llegar á esta ciudad, con un variado surtido de objetos de óptica.

Anteojos y Lentes para la conservación de la vista, con armazones de acero, niquel y oro. Se hacen toda clase de composturas á precios económicos.

Fonda de PERICO, Ciudadela. SOLO POR OCHO DIAS

De regreso de Ciudadela pasará a MAHON.

#### SECCION OFICIAL

#### Ayuntamiento de Mahón Arbitrios

Formado por este Ayuntamiento el padrón de los rótulos existentes en esta ciudad y su término que se ha llan sujetos al impuesto municipal establecido sobre los mismos en el corriente año, queda de manifiesto al público por espacio de diez días en la Secretaria de esta corporación a fin de que los interesados puedan producir las reclamaciones que a su derecho convengan.

Mahón 17 Junio 1901.—El Alcalde Presidente, P. A. Antonio J. Fornarls.

#### Alcaldía de Mahón

Para el día 19 del corriente á la hora de las doce, esta convocada la Junta Municipal en esta Casa Consisto rial para resolver las reclamaciones presentadas contra el repartimiento del cupo de sal entre los habitantes del casco y radio de esta ciudad, co rrespondiente al período desde 1.º Julio de 1900 á 31 Diciembre de 1901

Si no se reune número suficiente de vocales para tomar acuerdo, queda desde luego convocada nueva se sión para el 21 del actua a igual hora en cuyo día se tomarán acuerdos sea cualquiera el número de concurrentes por ser de segunda convocatoria, según dispone la ley Municipal.

Mahon 17 Junio 1901.—El Alcalde, P. A. Antonio J. Fornaris.

#### CEDULAS PERSONALES

El día 30 del actual termina el plazo voluntario para la adquisición de cédulas personales correspondientes al corriente año.

Lo que se anuncia para conocimiento de las personas que están obligadas á proveerse de este documento; á quienes se advierte que desde el dia siguiente à aquel, se expenderan por el triple de su valor y recargos; procediendo además el agente ejecutivo por la via de apremio contra los moiosos según dispone la instrucción del Ramo.

Mahon 14 Junio 1901.—El Alcalde. P. A. Antonio J Fornaris.

## Administ. on Depositaria de Hacienda

Dice a La Publicidada:

NEGOCIADO DE TRANSPORTES -En cumplimiento de lo que dispone la Dirección general de Contribuciones en circular fecha 1.º del actual, esta Administración invita a los industriales que en la proxima temporada de baños se dediquen al transporte de viageros en trayectos que no escedan de 35 Ks. a que se provean de la correspondiente patente, para cu yo fin deberan presentar a esta dependencia, la declaración de alta con ocho dias de anticipación a aquel en que se propongan ejercer dicha industria, advirtiéndoles que de no hacerlo se procederá à la formación de los oportunos espedientes de defraudeción, en adeisti oup ol se enQ

Lo que se hace público para conocimiento de los industriales á quienes pueda interesar.

Mahon 15 junio 1991—Emilio Costa.

tueves proximo el essino e Centro He

## PASTAS PARA SOFA

Las encontrarán de superior calidad en la FABRICA DE CODINA, PLAZA DEL PRINCIPE NUM. 10

Cuando vayan ó manden comprarlas pidan:

#### CLASES mon sup easy cionobisons ins

Extra superior: contiene Sémola especial pura y sin color.

Superior: " » " extra " con un poco color.

Primera: " Sémola y demás materiales superiores.

Fideos: amarillos antes ordinarios, hoy sémola todo.

La clase extra superior se recomienda para las personas delicadas por contener gran parte de sustancia nutritiva.

Esta fábrica desde hace muchos años no emplea otros materiales que los de superior calidad, lo demuestra la gran venta de pastas que tiene y viene aumentando de cada dia.

Al buen material unido á la buena maquinaria con que las trabaja, esmero y curiosidad, da el resultado que desea el público.

Esta industria ha adelantado mucho en Mahón, pues tanto en maquinaria como en clases, pueden confirmarlo las personas antiguas conocedoras de dicha industria, la cual puede competir hoy con las mejores fábricas del exterior.

## Farmacia del Dr. Casasa

Calle de Tallers 29, cerca la Rambla de Canaletas, EN BARCELONA

Consulta de 11 á 1 ó por escrito

### de flucas bactas por el Guado, de tos printeres de la ron sedoad dana de comprede de la comprede

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas «Píldoras», cuyo uso está an generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, in causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dósis de estas píldoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas, puede graduarse como se quiera, v que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, de estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, en Barcelona.

#### Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el «Extracto Anti-Herpético de Dulcamara», compuesto por el Doctor Casasa, reconocido
en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que
jamás den señales de haber existido.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

#### Enfermedades secretas

«Venéreo y Sífilis» en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del «Antivenéreo del Doctor Casasa», exclusivamente vejetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Doctor Casasa. Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

#### Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas, caries, flojedad de sangre ó descarne de las encias, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes movibles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, e.c., deben usar el «Elixir dentífrico Sain-Servaint del Doctor Casasa».

Unico que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, calle de Tallers n. 29, eerca la Rambla de Canaletas, en Barcelona.

Depositarios: en todos los principales farmacéuticos de España y América.

## 

Lo están unos armarios nuevos propios para tienda á precio módico, en la calle del Castillo 94.

## CAJADEAHORROSYPRESTAMOS

de la calle del Castillo

Esta Sociedad presta sobre alhajas de oro y plata, brillantes, diamantes, perlas, etc., a los siguientes tipos:

Prestamos desde 100 ptas...

desde 500 »

Cubes 1886. \* \*

5'3/4 por 100 al año.

54/2 por 100 id.

Grandes cantidades à interés convencional hasta 5 por 100.

#### Unica casa que da dinero mas barato

Castillo 26—Castillo 26

Se compran alhajas antiguas y modernas. Cambios de moneda á tipos corrientes.

Horas de despacho permanente de 8 mañana á 2 tarde.

CASTILLO 26.

FACILIDADES EN EL PAGO.

rors of perjuicio à que hublere lugar

## Subasta voluntaria

El día 19 del corriente à las once de la mañana se venderá en pública su basta en el despacho del Notario don Francisco Andreu y Pons (Rosario 18) la casa núm. 19 de la calle del Bastión de esta ciudad, bajo el tipo de 8.500 pesetas.

## Se vende á precio de fábrica

Un magnífico piano de manilla, de excelentes voces, propio para establecimientos, casas de campo y para dar bailes.

Informes, calle del Castillo, 27, Mahón.



## PARA ENFERMEDADES URINARIAS SÁNDALO PIZA

MIL PESETAS

de la passa de sandalo mejeres de la del primite de lo passa de la primite de la la la completa de la la completa de la completa del completa de la completa del completa de la completa del completa de la completa del completa del completa del completa de la completa de la completa de la completa de la completa del com

TO TIA SER DE MITACIONES, PEDID

B. Fábregues, impresor, Nueva, 25.